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Ata da Reunião da Câmara Setorial de Agricultura Ecológica 
 

Informações gerais  

 

Data: 27/11/2013 

 

Horário:14h00 Local: Câmara Municipal de São Simão 

 
Participantes:  

 

Ondalva Serrano (Presidente da CSAE); Antonio Carlos Bertocco (ITESP);Batista Marroni Neto (Prefeitura Municipal de São Simão); Carlos Eduardo 
(COOAF);  Carlos Eduardo  Bevilaqua (Câmara Municipal de São Simão); Carlos Henrique de Paula e Silva (CATI/CA São Simão); Cintia Maluf 

(CODEAGRO/SAA); Claudio Di Salvo (Vice Prefeito de São Carlos); Daniel Gomes (APTA/SAA);  Egídio Carneiro (COOAF); Ivanete Goveia (Jornalista); 

Jaciára Bertasi (CODEAGRO/SAA);José da Silva (COOAF); Luciano Quaglia (ITESP);Maria Assunção Santos (COOAF); Márcio Stanziani (AAO); 

Sebastião Wilson Tivelli (UPD em Agricultura Ecológica); Sergio Litholdo ( Litholdo Engenharia Ltda); Vitor AkitoKuniochi(ITESP). 

 
 

Pauta 

 Abertura da reunião; 

 
 Leitura e aprovação da ata anterior; 

 

 Apresentação das bases operacionais do Projeto de Financiamento aos agricultores para a conversão em sistema 

orgânico de produção pelo FEAP. 

                  Dr. Sebastião Wilson Tivelli – UPD São Roque 
 

 Potencial da produção de cogumelos pela Agricultura Familiar, abordando brevemente as técnicas de produção, 

viabilidade econômica e mercado consumidor. 

 Daniel Gomes Eng.Agr.,Dr. ,PqC do Pólo Regional Leste Paulista / APTA 
 

 Balanço retrospectivo das atividades da CSAE em 2013 e abertura para propostas prioritárias de ação em 2014.  

Dra. Ondalva Serrano – Presidente da Câmara Setorial de Agricultura Ecológica 
 

 Informes Gerais 

 

 Outros Assuntos 

 

 

 Abertura da reunião;  

 

                  No dia 27 de novembro último, na Câmara Municipal de São Simão, ocorreu a 45º reunião da Câmara Setorial de Agricultura Ecológica, que 

contou com a presença de 18 participantes. A Sra. Ondalva Serrano Presidente desta Câmara Setorial iniciou a reunião dando boas vindas aos presentes e 

dizendo que ao término todos estavam convidados a conhecer o Assentamento Mário Covas. A Dra. Ondalva cedeu à palavra a Sra. Cintia Maluf que explanou 

sobre as Câmaras Setoriais da Secretaria de Agricultura e Abastecimento, atualmente 30, e que a equipe está à disposição. 

 Leitura e aprovação da ata anterior; 

A Presidente seguindo a pauta pediu licença aos presentes para que fosse realizada a leitura da ata da reunião do dia 31/10/2013, pelo Sr. 



Márcio Stanziani e após algumas alterações, foi considerada aprovada.  

 

 Apresentação das bases operacionais do Projeto de Financiamento aos agricultores para a conversão em 

sistema orgânico de produção pelo FEAP.  
 

Dando prosseguimento à reunião a Presidente pediu que o Sr. Carlos Henrique, Engenheiro Agrônomo da CATI, falasse das atividades 

desempenhadas por ele na região. O Sr. Carlos informou que está em São Simão há dois anos, que é um município que tem a cana-de-açúcar e o eucalipto 

como suas maiores culturas. Que procura trabalhar outros espaços com horticultura, fruticultura, leite e olericultura, com parcerias como o ITESP, a 

Prefeitura e a APTA. Além disso, informou que participou do curso ministrado pelo senhor Wilson Tivelli em setembro, ficando motivado e que esta 

começando um novo projeto. A conjugação de esforços já esta dando resultados.  

Após estas palavras o Sr. Carlos Eduardo Bevilaqua fez um breve histórico do Assentamento Mário Covas, região de Ribeirão Preto, antiga 

Fazenda Santa Maria e Estação Experimental de São Simão, sua criação, a divisão das terras, suas necessidades e vitórias. Ao término a Presidente instou 

ao Dr. Sebastião Wilson Tivelli que abordasse o Projeto de Financiamento do FEAP para Agricultura familiar (ANEXO 1). Este explicou que o Fundo de 

Expansão do Agronegócio Paulista é um fundo do Governo do Estado de São Paulo, vinculado à Secretaria de Agricultura e Abastecimento, que fortalece e 

apóia o desenvolvimento dos produtores rurais, pescadores artesanais, suas cooperativas e associações em todo o estado, através de 29 linhas de crédito 

para diversas atividades agropecuárias, subvenção do prêmio de seguro rural e de taxas de juros. Explicou que a linha de crédito específica para 

Agricultura Orgânica tem como objetivo viabilizar o período de transição do sistema produtivo convencional para o orgânico, denominado período de 

conversão.  Durante a apresentação foram esclarecidas as dúvidas surgidas.  Foi dito que o importante ao se pensar em crédito é que este deve ser usado 

na medida da capacidade do produtor. A estas palavras foi informado que o Senar oferece um curso que prepara o agricultor familiar a dosar o valor do 

crédito e a fazer agricultura orgânica. O Dr. Tivelli após questionamentos de como vender a produção, sugeriu a busca de grupos de consumidores que a 

financiem. Esta é uma nova modalidade de venda. 

 

 Potencial da produção de cogumelos pela Agricultura Familiar, abordando brevemente as técnicas de produção, 

viabilidade econômica e mercado consumidor. 

 
A seguir a Dra. Ondalva passou a palavra ao Dr. Daniel Gomes (ANEXO2), que explanou sobre as vantagens e desvantagens do cultivo de 

cogumelos.  Ciclo básico de produção, variedades, custo médio, utilização na gastronomia e mercado consumidor. Disse ser um trabalho desenvolvido na 

APTA Regional Pólo Leste Paulista e que esta muito feliz com os resultados. 

 

 Balanço retrospectivo das atividades da CSAE em 2013 e abertura para propostas prioritárias de ação em 2014.  

A Presidente da CSAE abdicou de ministrar sobre este assunto para que houvesse tempo hábil para a visita ao Assentamento, que foi realizada 

ao término da reunião. 

 

 Informes Gerais e Outros Assuntos. 

Por fim, a Dra. Ondalva agradeceu a presença de todos ressaltando as conquistas realizadas durante o ano de 2013 e encerrou a reunião 

informando que a primeira reunião de 2014 será em 24 de fevereiro as 14h00 no município de São Carlos.  

  

ONDALVA SERRANO JACIÁRA APARECIDA BERTASI 

Presidente  Executivo Público 

Câmara Setorial de Agricultura Ecológica Câmara Setorial de Agricultura Ecológica 
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             ANEXO2 

 

 

 

 

http://www.codeagro.sp.gov.br/camaras/as_camaras/agricultura_ecologica/atas/anexos/anexo1-csae-ata-27-11-2013.pdf
http://www.codeagro.sp.gov.br/camaras/as_camaras/agricultura_ecologica/atas/anexos/anexo2-csae-ata-27-11-2013.pdf
http://www.codeagro.sp.gov.br/camaras/as_camaras/agricultura_ecologica/atas/anexos/anexo1-csae-ata-27-11-2013.pdf
http://www.codeagro.sp.gov.br/camaras/as_camaras/agricultura_ecologica/atas/anexos/anexo2-csae-ata-27-11-2013.pdf

